

平成25年10月 8 日

魚沼市議会議長 浅井守雄様

総務委員会

委員長 星吉寛

総務委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則第110条の規定により報告します。

記

- 1 調査事件名 (1) 現地調査
(2) 現地調査の総括
(3) その他

- 2 調査の経過 10月8日に委員会を開催し、上記案件について調査を行った。
魚沼市乗合タクシーについて2班に分かれ現地調査を行い、その後現地調査の総括を行った。

総務委員会会議録

1 調査事件

(1) 現地調査

・魚沼市乗合タクシー

(2) 現地調査の総括

(3) その他

2 日 時 平成 25 年 10 月 8 日 午前 8 時 45 分

3 場 所 小出庁舎 201 会議室

4 出席委員 岩井富士夫、大平栄治、高野甲子雄、星吉寛、下村浩延、大屋角政、
星野武男、(浅井守雄議長)

5 欠席委員 なし

6 説明員 渡辺まちづくり室長、星交通対策係副参事

7 書記 小幡議会事務局長、富永副参事

8 経 過

開 会 (8 : 43)

星委員長 おはようございます。定刻の少し前ですが、定足数に達しておりますので、ただいまから総務委員会を開会いたします。

(1) 現地調査

・魚沼市乗合タクシー

星委員長 日程第 1、現地調査を議題といたします。本日は別紙、行程表のとおり大白川地区と三ツ又、池平地区の公共交通の状況等について、2 班に分かれて現地調査を実施します。ここで、しばらくの間休憩します。

休 憩 (8 : 44)

休憩中に現地調査

再 開 (11 : 14)

星委員長 休憩を解き会議を再開します。

(2) 現地調査の総括

星委員長 日程第2、現地調査の総括について議題といたします。それぞれ大白川班、三ツ又班の委員から総括並びにご意見をいただきます。なお担当職員も来ておりますので質疑等がありましたら発言をいただきたいと思ひます。それでは大白川班の方から先にご意見をいただきたいと思ひますのでお願ひします。

高野委員 まず山菜会館前発の乗合タクシーが10時になっておるんですが、只見線の大白川駅発が10時2分ということで、この10時のタクシーを使う際に、大白川駅から只見線が利用できないという時間設定になってますので15分なり20分くらい早くすれば、これが十分使えるので、その辺少し考えていただいても良いのかなというのがまず第1点です。あと只見線で小出駅から降りて、乗り合いタクシーを待つ場所を探してみたんですが、私の方で見落とししたのか、ここが乗り場ですよというのがわからなかったんで、その辺、少しお伺ひします。あとはやはりかなり病院に行く方が利用するというのもあって、「お年寄りが多いものですから、こういう乗合タクシーがあるということを知らなかったということで、今は口コミでの利用者がほとんどだ」という話も運転手さんから聞きました。そういうことでは少し、その辺の工夫はあるのかなということでもあります。また、「乗る人は少ないけれども利用している方については非常に喜ばれている」ということを運転手さんからは聞いております。また、大湯方面から来るバスから降りて乗り継いで病院に行く方もいるので、運転手さんの方で大湯方面から来るバスを待って、それを確認してから発車しているというようなことで、運転手さんが臨機応変にしてくれてるようですので、その辺はだいぶ便利じゃないかなというふうに感じました。利用者についてはやはりそういう事で、歩くことが大変な方が結構使っているんで、人数が少なくても利用者からは喜ばれているということをお願ひしていました。

星委員長 大白川班の皆さんからほかに意見ありましたらお願ひします。(なし)では、高野委員から3点の意見がありました。これに対して答弁をいただきたいと思ひますので、考え方を含めてお願ひしたいと思ひます。

渡辺まちづくり室長 まず1点目の大白川のJR10時2分に間に合うような乗合タクシーの時間組の関係ですけれど、これにつきまして私どものほうで持ち帰らせていただいて、できるだけみなさんの利便に沿うような格好ということで、検討させていただきたいと思ひます。ただ市全体の乗合タクシーの関係もございまして、それなりの時間を頂戴せざるを得ないと思ひますので、その辺よろしくお願ひしたいと思ひます。それから2点目の小出駅降りてから乗り場がちょっと分からないということですが、これにつきまして改めて私の方で現場確認させていただいて、利用者には不便のないような形で対応させていただきたいということでございまして、それから3点目の小出駅からの乗合タクシーに

ついて、病院の利用者が多いが、まだご存知なかったという方がいらっしゃるということです。私どもも機会を捕えて皆さんにお知らせし、周知に務めているわけなんですけれども、全てにまだ行き届いているわけではございません。引き続きいろいろな機会を捕えまして、乗合タクシーのご利用について周知に努めて参りたいというふうに考えております。

星委員長 次に三ツ又班の委員の方からご意見をいただきたいと思っております。

大屋委員 三ツ又班につきましては、委員4人だけの乗車でした。それで利用の多くは高齢者の皆さんと学生がほとんどだということで、行き先については病院だとか役所、そういったところとか、あとは買い物等に使っていると、三ツ又で言えば3軒くらいの方が結構使ってますという話ですし、池平も結構使っている方が多いですというようなことで、使っている方についてはやっぱり喜ばれているというような意見がありました。ただもうちょっと便を増やして6時頃という意見もあるんですという話も運転手さんにしましたけど、そこでは意見を言っただけでした。

岩井委員 今、大屋委員の言ったことも含めてなんですけど、運転手さんの方から三ツ又までタクシーを使うとやっぱり三千いくらかかるんで、できるだけこういう安い乗合タクシーを利用した方がいいんじゃないんですかということ、いかに皆さんに周知させるか、狭い地域ですのでほとんど知っているかとは思いますが、できるだけ利用した方がいいんじゃないかというような気がしました。

大平議員 高校生が上越線に間に合うように、それが欲しいという話を聞きました。

星委員長 朝の学生の利便性をどう考えるかという課題だと思います。その辺についてまちづくり室長の方からお願いしたいと思っております。

渡辺まちづくり室長 乗合タクシーの一番の課題と言ったらいいんでしょうか、正直ほかの路線についても、そういうご要望というのは頂戴しております。しかしながら利用者がいかほどいらっしゃるかという部分というのも、やはり加味して考えさせていただかなければなりません。現体系になったのは、皆さんご案内のとおり2年間、実質1年半ですけれども、いろいろな形態での試験運行を踏まえて、こういう格好になっております。その間には当然地域の皆さんからの声というのも頂戴しながらこの格好というのが現段階ではベストということで、今現在まいっております。ただこれを正直、将来ずっとパーフェクトかということになりますとなかなかそういうわけにもならないというのが実態だと思いますので、今ほど皆さんが実際にご乗車されて、あるいはまたそちらでご意見を伺った、その点につきましては、私ども持ち帰らせていただいて、また検討の俎上にあげさせていただきたいと思っておりますので、現段階で直ちにどうこうという部分まではちょっと差し控えさせていただきたいと思っております。

星委員長 ほかにありませんか。

星野委員 先ほどからのお話と同じなんですけど、今回乗ったのが10時ということだったので、おそらく8時10分三ツ又発だと池平あたりの人の話を聞いていますと、やはり病院とかに行くのに非常に便利だというようなことで、若手に気兼ねしなくても自分で300円出せば乗って来れるというようなお話しも聞いておりますので、これからだんだんと高齢化になって車に乗れない人たちが使うには、ドア・ツー・ドアで家の前まで来てくれる

というようなことですので、非常にいいことだというふうに思っております。

星委員長 きょうは現場の声を聞きながら実際に現場を見せていただいたんですが、きょう見たもの以外に、皆さんが考えておるようなところがありましたら、意見を求めたいと思います。ありませんか。

高野委員 やっぱり只見線に乗ってみると案外のんびり過ごせる感じもしますので、その辺を利用して市内の温泉なり景色を楽しむのも大変有意義な休日の過ごし方になるのかなという感じがしました。

星委員長 感想ということで聞かせていただきたいと思います。ほかにありませんか。(なし) ないようですので、皆さんから総括していただきましたことは、今後の委員会活動の参考として参りたいと思います。本日は以上としたいと思います。

(3) その他

星委員長 日程第3、その他に入ります。委員の皆さんからご意見、ご協議事項等ありましたらお願いしたいと思います。ありませんか。執行部の方から何かありませんか。

星交通対策係副参事 先ほど高野委員が言われた只見線のことなんですが、当然私ども担当しております。確かに本数も少ないんですけども利用者も少ないということで、やはりJRから言わせると使ってもらえないことには、今、復興、復旧をやっているんですが、復興したところでその先に赤字が見えているということが言われている。そうするとやっぱり乗っていただくということが重要だと言われていまして、福島県、新潟県の県同士、市町村同士で、只見線活性化協議会もありますので、利活用についてこれから検討して行きたいと思います。また議員の皆さんからも、できれば利用に向けたバックアップとか何かそういう提案がいただければ非常にありがたいと思いますのでよろしくお願ひしたいと思います。

星委員長 ここで、しばらくの間休憩します。

休 憩 (11:29)

休憩中に懇談的に意見交換

再 開 (11:31)

星委員長 休憩を解き会議を再開します。そのほかございませんか。(なし) なければ、本日の会議はこれで閉会にさせていただきたいと思います。本日の会議録の調整については、委員長に一任願ひます。本日の総務委員会はこれで閉会といたします。

閉 会 (11:32)